



Pie-grièche écorcheur

Migratrice en boucle

Entre mi-août à mi-septembre, la majeure partie des Pies-grièches écorcheurs quittent leurs sites de reproduction en Suisse. Le voyage se fait en direction de l'est, puis jusqu'en Afrique subsaharienne.

Étonnamment, toutes les Pies-grièches écorcheurs s'envolent vers l'est pour se rendre dans leurs quartiers d'hiver - cela vaut même pour les populations d'Europe occidentale. Elles traversent les Balkans et la mer Méditerranée avant de remonter la vallée du Nil jusqu'au Zimbabwe et en Afrique du Sud.



Les pies-grièches écorcheurs passent toujours à l'est

Début novembre, elles arrivent dans leurs quartiers d'hiver, les savanes à buissons épineux. Jusqu'en mars, elles y partagent leur nourriture sous forme d'insectes avec les pies-grièches locales, mais tout en occupant des niches écologiques différentes. La mue, le changement de plumes, a également lieu pendant cette période.

Comme l'espèce fait une **migration en boucle**, le retour printanier vers l'Europe du Nord ou de l'Ouest se fait plus à l'est de la route de migration automnale.